



Chères Balmaines, chers Balmain,

Bien que ces vœux arrivent un peu en retard, nous tenons à vous adresser nos plus sincères souhaits pour cette nouvelle année.

Que 2025 vous apporte joie, santé et prospérité. L'année 2024 a été marquée par la fin des travaux du centre du village, avec l'installation des jeux pour enfants, tant attendus par nos jeunes. Le bâtiment communal issu des travaux du centre village est maintenant bien installé dans le paysage balmain, avec la maison d'assistante maternelle « Tout M'Amuse » gérée par Audrey, Johanna et Camille ainsi que l'Auberge des Cascades, pilotée par Michelangelo et Catherine, entrée dans sa troisième année d'exploitation.

Nous avons également commémoré le 80e anniversaire de la Libération, à l'occasion de très belles cérémonies, à Morette et sur la plaine de Dran.

Nous souhaitons également saluer le dynamisme de nos associations, qui par leurs initiatives contribuent chaque jour à animer et à renforcer la vie de notre village.



Nous vous souhaitons à toutes et à tous une année 2025 pleine de projets et de succès.

L'équipe Municipale

### ➔ Commémoration et repas des aînés

Le 17 novembre avec le soleil au rendez-vous s'est déroulée la commémoration du 11 novembre avec la présence des enfants de l'école. Trois d'entre eux ont lu des textes qui avaient été travaillés en classe. Les plus petits sont toujours contents de participer en déposant une fleur devant le monument à l'appel de chaque nom.

Notre traditionnel repas des Aînés a eu beaucoup de succès, plus de 90 convives ont répondu présents, un record dû en partie à nos 10 chanteurs, les Sainfoins qui ont fait leur deuxième représentation à la Balme avec le même succès que précédemment. Côté cuisine, beaucoup d'éloges pour les Tokés du truck de l'entrée au dessert tout était savoureux avec une mention spéciale pour le café gourmand ! Rien n'est resté dans les assiettes. Nous avons tous passé une très agréable journée.



Pour nos Aînés de plus de 80 ans qui n'ont pas pu se déplacer, nous avons pensé à eux comme chaque année en leur préparant une corbeille de gourmandises salées et sucrées. C'est l'occasion de leur rendre visite et de passer ensemble un petit moment agréable.





## Commune de LA BALME DE THUY

### ➔ L'école

Le 9 janvier, les enfants de la classe des grands ont commencé le cycle ski de fond au Grand Bornand qui comprend 8 sorties avec 2 moniteurs. Ils ont la chance de pratiquer cette activité grâce au Sou des Ecoles. Pour la première sortie, pas de soleil mais une pluie très forte, ils sont rentrés bien mouillés mais contents ! La deuxième sortie s'est faite avec le soleil et le froid.

Au mois de juin, les enfants de la classe des petits ainsi que ceux du CE1 auront le cycle natation. La piscine de la Clusaz étant toujours en travaux, celle du Grand Bornand les accueillera.

**Pour ces deux activités, les maîtresses ont besoin d'accompagnants, comme il est souvent difficile pour les parents de se libérer, nous lançons un appel aux retraités disponibles qui auraient envie de passer l'agrément ski ou piscine ou tout simplement d'accompagner (présence dans le car pour le ski et aide dans les vestiaires pour la piscine). Pour ce faire, vous pouvez vous présenter à la Mairie, les maîtresses vous en seront très reconnaissantes.**



Sortie Biathlon Sprint-Dames le 20/12/24

### ➔ Les Cyclamens

Depuis le mois d'octobre l'association Les Cyclamens organise **un mardi après-midi par mois** un moment de convivialité où une vingtaine de personnes se retrouvent dans notre salle des fêtes pour jouer (belote, dames, rumikub, skyjo.....) ou tout simplement pour discuter, se remémorer de bons moments, raconter des anecdotes.

L'association met à la disposition de tous café, thé, gâteaux ...

Ces après-midis sont **ouverts à tous**, jeunes et moins jeunes, adhérents ou non de l'association.

Pour les actifs qui ne travailleraient pas ce jour-là, n'hésitez pas à venir **les mardis 18 février et 18 mars.**



En décembre, à côté des jeux, un atelier floral dirigé par Nathalie Chimène a connu un vif succès. Les participants sont repartis avec un joli chemin de table pour Noël.

Une nouvelle activité débutera en février : **séances d'informatique** animées par Alain Bechet : une séance de présentation aura lieu le **mercredi 12 février à 10h30**, rendez-vous devant la Mairie pour les personnes intéressées.

Nous remercions particulièrement cette jeune association qui apporte beaucoup de vie dans notre village.

### ➔ Nettoyage d'automne

Le samedi 12 octobre dernier, les communes d'Alex, La Balme de Thuy et Dingy-Saint-Clair se sont unies pour organiser une matinée de nettoyage des berges du Fier, au niveau de la zone artisanale des Iles et d'Alex.

Malgré l'effort collectif, il reste encore du travail pour éradiquer totalement les déchets, notamment des ferrailles, des verres et divers objets, qui ont tous été soigneusement collectés et dirigés vers la déchèterie pour un traitement adéquat.

À l'heure du déjeuner, les bénévoles, petits et grands, se sont retrouvés autour d'un moment convivial dans l'espace 123 à Alex. Une belle occasion de renforcer les liens entre les villages de la plaine du Fier. Un grand merci à tous ceux qui ont participé à cette initiative !





## Commune de LA BALME DE THUY

### → Retour sur la 2<sup>e</sup> édition du Noël du Sou

Le 7 décembre 2024, le Sou des écoles a organisé la deuxième édition du Noël du Sou. Malgré une météo capricieuse, la journée a été une belle réussite, rassemblant habitants et visiteurs dans une ambiance chaleureuse. Au programme : un marché alimentaire et artisanal, mettant à l'honneur les producteurs et créateurs locaux. Côté gourmandise, la buvette et la restauration sur place ont ravi les papilles avec un bar à huîtres et escargots, une tartiflette géante. Les animations n'étaient pas en reste : créations sur le thème de Noël, piste de luge pour les enfants, et bien sûr, la tant attendue visite du Père Noël à 16h. Malheureusement, les rafales de vent ont contraint les organisateurs à ajuster l'aménagement en cours de journée, mais cela n'a en rien entamé la bonne humeur et l'énergie festive de cette belle manifestation. Grâce aux bénéfices de cette journée, le Sou des écoles pourra continuer à financer de nombreuses activités culturelles et sportives pour les élèves de l'école. Un grand bravo aux bénévoles et aux participants pour cette édition inoubliable !



### Fête du Boudin le Dimanche 9 Février, pensez à réserver

**Fête du Boudin**  
LA BALME DE THUY  
Dimanche 09 Février 2025  
10h-14h

Buvette sur place

7,50 € la part  
2 Boudins + compote de pommes

Modalités de réservation sur :  
sde.la-balme-de-thuy.fr

Organisé par le Sou des Ecoles de la Balme de Thuy et avec le soutien de la municipalité

### → Lou Tambourni



Le 19 octobre 2024, le comité des fêtes de La Balme de Thuy, « Lou Tambourni de la Barma », a organisé sa première Color Run au profit d'Octobre Rose, visant à sensibiliser au dépistage du cancer du sein et à récolter des fonds pour la recherche. L'événement, qui a rassemblé plus de 70 participants, a débuté à 15h par une course festive et animée, ponctuée de lancers de poudres colorées, d'un échauffement en musique et d'un cours de Zumba. Le succès était au rendez-vous, avec une ambiance conviviale et une météo clémente.

À la suite de la course, un concert de « Vibration Rock » a animé la soirée, avant de savourer un repas chaleureux, avec 120 repas servis. Grâce à la participation de tous, un chèque de 2 000€ a été remis au Comité Féminin pour le dépistage du cancer du sein, résultat des bénéfices récoltés lors de cette belle journée. Ce premier événement a été un véritable succès et le rendez-vous est déjà pris pour l'édition 2025. Félicitations à tous les bénévoles et participants !



### → Nouvelle activité - ZUMBA

Nouveauté à La Barma : Des **cours de Zumba** pour tous !

L'association Lou Tambourni de la Barma lance une toute nouvelle activité pour dynamiser votre quotidien : des cours de Zumba !

Quand ? - **Tous les lundis à 19h**, à la salle des fêtes (hors vacances scolaires).

Tarif : Forfait 14 séances (jusqu'à fin juin) : 115 €

Venez bouger dans une ambiance conviviale et énergique !

Infos & Inscriptions : par mail à [loutambourni@gmail.com](mailto:loutambourni@gmail.com).



### → Aravis BUS - Navettes gratuites

Le réseau de transports AravisBus reste entièrement gratuit pour les usagers et sera en service du 14 décembre au 5 mai (les dates de fin de saison varient selon les lignes). Ce réseau, renforcé en haute saison, transporte chaque hiver plus d'un demi-million de passagers.

Il est composé de 24 lignes, reliant principalement Le Grand-Bornand et La Clusaz, avec 62 conducteurs et une flotte d'environ 40 véhicules, pour un budget annuel de 3 millions d'euros.

Horaires et plans : Retrouvez-les sur la feuille jointe, sur le site [www.aravisbus.fr](http://www.aravisbus.fr) ou via l'application Pysae.

Bon voyage à toutes et à tous !



## Commune de LA BALME DE THUY

### → L'histoire des Cloches de la Balme



Notre église Saint-Pierre, avec son clocher flèche et ses trois cadrans. Le sanctuaire remonterait à 1621 avec une consécration par Mgr Jean-François de Sales, neveu du célèbre saint, le 30 mai 1631. Restauré au début du XIXe siècle grâce aux dons d'un enfant du pays, Mgr François-Marie Bigex, évêque de Pignerol puis archevêque métropolitain de Chambéry, le sanctuaire paroissial sera consacré une nouvelle fois en 1829.



Derrière les horloges et les abat-sons, trois cloches se partagent la tâche de rythmer la vie des balmaises. Les deux plus petites sont datées de 1880 et la plus grande de 1865.

Pour les deux premières, elles ont été ajoutées à la suite d'une fêlure de la petite cloche.

Le conseil municipal étudie alors sa refonte et son augmentation tandis que le curé d'alors, le père Borcard, propose d'ajouter sur ses fonds propres une troisième cloche au clocher.

C'est ainsi qu'au printemps 1880, il est passé commande aux frères Paccard d'Annecy-le-Vieux, non loin de là, de deux cloches de 225 et 350 kilos, accordées sur la plus grande.

Dans sa délibération, le conseil municipal ajoute que le beffroi devra être réparé. Le préfet est sollicité pour autoriser la dépense, estimée à 1 800 francs.

Et pour la plus grande cloche, alors? En 1865, le conseil municipal expose que le Sieur François Magnin, habitant la commune, offre 100 francs pour se procurer une cloche plus grosse qui s'entend dans toute la paroisse. En effet, sur les deux cloches présentes dans le clocher à l'époque, aucune des deux n'est assez imposante pour être entendue par tous. La commune vote alors une dépense de 1 500 francs

pour que la grosse cloche soit refondue, plus grosse qu'elle ne l'est alors. La fonte de cette cloche fut confiée aux frères Beauquis de Quintal.

Les trois cloches arborent des décors typiques.

Pour la plus grande, d'un poids (estimé) à 800 kilos un Christ et une Vierge à l'Enfant. Ses inscriptions sont assez brèves. On peut lire en latin (A la plus grande gloire de Dieu) puis la phrase « J'appartiens à la Balme-de-Thuy » suivies de ses parrain FRANCOIS MAGNIN, marraine FRANCOISE BIGEX, du curé BORCARD, du maire AIME DELEAN et de son adjoint FRANCOIS LUISET

En bas : FONDERIE DE QUINTAL PRES ANNECY BEAUQUIS FRERES 1865

La seconde cloche d'un poids (estimé) de 350 kilos est plus bavarde.

Elle appelle à « magnifier le Seigneur » avec elle. C'est la seule à avoir un nom : Léontine.

On peut lire dessus : MAGNIFICATE DOMINUM MECUM

J APPARTIENS A LA BALME DE THUY

DONNEE PAR LA COMMUNE J AI ETE BAPTISEE EN 1880 ET JE M APPELLE LEONTINE

PARRAIN CHATEL CLAUDIUS \* MARRAINE VAUTHIER LEONTINE

CURE RD BORCARD déjà cité sur la plus grosse cloche 15 ans plus tôt.

En bas, à l'est :

PACCARD FRERES FONDEURS A ANNECY LE VIEUX 1880



Au sommet:

CONSEIL MUNICIPAL

VAUTHIER GEORGES MAIRE \* REY JOSEPH ADJOINT

DELEAN JOSEPH \* REY CLAUDE \* BARRUCAN AUGUSTIN

PUGET AUGUSTIN \* BIGEX JEAN MANMAN \* DELEAN PIERRE

DELEAN JEAN FRANCOIS \* BELLON FREDERIC \* JOSEPH FRANCOIS GRUFFAZ

SECRETAIRE

Sur la troisième cloche d'un poids (estimé) de 225 kilos, enfin, le don du curé y est

clairement mentionné. Cette cloche n'arbore pas « d'appartenance » mais cite néanmoins la « paroisse de la Balme-de-Thuy ». Et elle aussi, fut coulée « à la plus grande gloire de Dieu » en latin !

La cloche de la chapelle de Charvex est une BEAUQUIS de 1871, mais c'est une autre histoire...



Retrouvez les vidéos et le sons des Cloches sur: [https:// cloches74.com/2024/11/08/la-balme-de-thuy](https://cloches74.com/2024/11/08/la-balme-de-thuy)